

# Estados Unidos fue el principal destino para exportar cerezas

**ECONOMÍA.** Según cifras proporcionadas por el INE, la comercialización al exterior fue encabezada por América del Norte y también China.



INE ENTREGÓ CIFRAS SOBRE EXPORTACIONES REALIZADAS DESDE ÑUBLE DURANTE ABRIL DE ESTE AÑO.

Vivian Beñaldo Catalán  
 cronica@cronicachillan.cl

El Instituto Nacional de Estadísticas (INE) detalló en su boletín de abril que las exportaciones regionales registraron un crecimiento del 215% comparado al mismo período del año pasado. Uno de los principales rubros que incidió en este aumento fue la industria, mientras que los principales países de destino fueron China y Estados Unidos, siendo este último el que lideró las exportaciones de berries y cerezas con 68,1% de participación, presentando aumento interanual de 96,1%, seguido por Australia, Canadá y Japón.

Álvaro Gatica, vicepresidente de la Asociación de Agricultores de Ñuble, aclaró que, si bien hubo un aumento de las exportaciones de cerezas y arándanos durante el mes de abril, las cerezas, en su mayoría, se exportaron a China, mientras que los arándanos hacia Estados Unidos.

En cuanto a las cifras y la situación regional, el gremialista dijo que "efectivamente el aumento es real, pero el tema de los cerezos aumentó su exportación hacia China, ya que a Es-

**US\$21,4 millones**

de dólares registró la exportación de berries y cerezas durante abril de este año.

tados Unidos se exporta muy poco cerezo, por un tema de valores que duplican lo que se paga en Estados Unidos, el 96% de nuestras cerezas va hacia el país asiático".

Referente a los arándanos, el dirigente puso en claro que "ahí, el 80% de los arándanos que se producen van a Estados Unidos, a China también van, pero a mucho menor escala; los valores son muy distintos en cuanto a lo que pagan los chinos comparados con lo que pagan en Estados Unidos".

Eso sí, desde el gremio indicaron que el 2024 ha sido un año positivo para el rubro cerezo, luego de 3 años consecutivos con malos resultados. "Tuvimos algunas fechas que fueron muy positivas, en las que se exportó hasta diciembre. Esto se produjo porque Perú tuvo problemas climáticos, y eso hizo que tuvieran un 25% menos en producción, lo que nos ayudó a subir los precios. Después, lo que se exportó de enero hacia adelante, los

**68,1%**

**de exportaciones**

de berries y cerezas fue comercializada en América del Norte.

precios fueron muy malos, pero fue un tema puntual", expresó Gatica.

En cuanto a las expectativas para la próxima temporada, el representante del gremio agricultor enfatizó que "esperamos que sea un año positivo para las cerezas, mientras que en el caso de los arándanos tengo mis dudas, no lo veo positivo".

Asimismo, Luis Monsalves, agricultor que exportó más de 150 mil kilos de cerezas a China durante la temporada anterior, dijo que "fue una muy buena temporada, sin embargo, si fuese otro mercado sería distinto, ya que los otros mercados son mucho más eficientes que Asia".

## DESTINOS

Respecto a lo exportado por la región durante el mes de abril, el INE mencionó que, en este período, las exportaciones de berries y cerezas alcanzaron US\$21,4 millones de dólares, anotando un crecimiento de

53,7%, que se tradujo en US\$7,5 millones. Eso sí, respecto a marzo de 2024, las exportaciones de berries y cerezas experimentaron un descenso de 1,0%.

Según subcontinente, las exportaciones de berries y cerezas fueron lideradas por América del Norte, con 68,1% de participación (US\$14,6 millones de dólares), presentando un aumento interanual de 96,1% equivalente a US\$7,2 millones. El segundo lugar fue para Oceanía, con 17,0% (US\$3,7 millones), destino que registró crecimiento de 42,8%, que correspondió a US\$1,1 millones de dólares, según información entregada por el INE.

Una de las grandes sorpresas fue Asia, que participó del 9,5% de las exportaciones de berries y cerezas, totalizando US\$2,0 millones de dólares, disminuyendo 33,2% en doce meses.

Los principales destinos en los envíos de berries y cerezas fueron Estados Unidos y Australia, con participaciones de 57,9% y 16,1% respectivamente. En cuanto a las expectativas, Monsalves manifestó que "se vio mucha humedad, bastantes olas de frío y creo que será una buena temporada".